

## La manifestation festive de la Journée du Jardin 2023 remporte un franc succès

Sous la devise "Jardins familiaux : une diversité qui enthousiasme !", de nombreux jardiniers associés ont à nouveau célébré la Journée du Jardin le 11 juin 2023 dans toute l'Allemagne, avec des jardins ouverts, des festivités et des actions pour jeunes et moins jeunes, et avec des invités du monde politique et administratif.

Outre une grande diversité biologique, c'est surtout la diversité sociale et culturelle qui caractérise les jardins familiaux en Allemagne. Plusieurs millions de personnes de générations, d'origines sociales et de pays différents s'engagent année après année. Dans les quelque 13 500 associations de jardins familiaux organisées sous l'égide de la BDG, elles veillent à ce que ces oasis de verdure restent des lieux dont la diversité est difficilement égalable.



Sur l'initiative de la BDG, cette journée est célébrée depuis 1984, toujours le deuxième dimanche de juin. Comme le veut la tradition, c'est chaque année l'une des 20 associations régionales organisées au sein de la BDG qui se charge de l'organisation de la manifestation nationale centrale d'ouverture du week-end de la fête verte. Cette année, elles étaient même deux : la fédération de Rhénanie des amis des jardins et la fédération de Westphalie et de Lippe des jardiniers associés. Occasion particulière : les deux fédérations fêtaient en plus le centenaire de leur fédération !

Les deux présidents des fédérations régionales, Rolf Rosendahl (LV Westfalen und Lippe) et Michael Franssen (LV Rheinland), ont ouvert les festivités au Bunten Garten à Mönchengladbach. Le ministre-président de Rhénanie-du-Nord-Westphalie, Hendrik Wüst, a transmis son message vidéo de bienvenue et son appréciation du mouvement des jardins familiaux : "Le mouvement des jardins familiaux en Rhénanie-du-Nord-Westphalie a une valeur constitutionnelle. Cette position est unique dans l'ensemble du Land". Dirk Sielmann, président de la Fédération allemande des associations de jardins familiaux, a souligné le rôle important des jardins familiaux pour le développement urbain et la maire



de la ville de Mönchengladbach, Josephine Gauselmann, a à son tour souligné la force interactive des jardins familiaux dans son allocution de bienvenue.

Les nombreux invités venus de toute l'Allemagne ont pu profiter d'un programme varié pour jeunes et moins jeunes avec des informations spécialisées, un "marché des possibilités" avec des partenaires du mouvement organisé des jardins familiaux, des animations musicales et de multiples activités participatives. Point fort particulier : la donation d'un érable rouge pour le jardin coloré de la part des deux fédérations régionales et la plantation commune d'un arbre avec des invités issus du secteur associatif et de la politique régionale et communale.

Une fête extrêmement réussie pour la diversité et la valeur toujours inestimable des jardins familiaux!

**Pour en savoir plus :**

[bit.ly/Tag-des-Gartens-Rheinland](https://bit.ly/Tag-des-Gartens-Rheinland)

<https://bit.ly/Tag-des-Gartens-Westfalen-Lippe>

**Eva Foos, BDG**

***Photos : Hans-Peter Reichartz***